

Tagesordnungspunkt 4

Information über die Schwimmbadsaison 2022

Frau Zuidema teilt mit, dass beide Freibäder im Jahr 2022 nach zwei Jahren verkürzter Öffnungszeiten wieder regulär vom 01.05. bis 11.09.22 geöffnet waren.

Ende August sorgte ein defektes Magnetventil im Bad Sobernheimer Bad dafür, dass ab diesem Zeitpunkt bis zur Schließung nur das Kinder- und das Schwimmerbecken geöffnet waren. Die kurzfristige Beschaffung eines Ersatzteils war aufgrund von Lieferschwierigkeiten leider nicht möglich.

In Bad Sobernheim wurde das Freibad von circa 58.373 Nutzern besucht, was eine erhebliche Steigerung zu den beiden Vorjahren (2020: 19.500 und 2021: 27.500) bedeutet, die jedoch aufgrund der Corona-Pandemie mit erheblichen Einschränkungen verbunden waren. Im Vergleich zu den Jahren vor 2020 war das Besucheraufkommen in 2022 durchschnittlich etwas höher (+2.000 Besucher).

In Meisenheim wurde das Freibad von rd. 32.000 Nutzern besucht, was eine erhebliche Steigerung zu den beiden Vorjahren (2020: 15.000 und 2021: 22.000) bedeutet, die jedoch aufgrund der Corona-Pandemie mit erheblichen Einschränkungen verbunden waren.

Zu Einschränkungen und Mehrausgaben aufgrund der Corona-Pandemie kam es in der Saison 2022 nicht.

In Bad Sobernheim wurden bis zum Saisonende 2022 insgesamt Einnahmen in Höhe von 145.829 € € generiert (Einzelkarten: 107.774 € und Saisonkarten: 38.055 €). Zum Saisonende des Vorjahres betragen die Einnahmen 79.070 €.

In Meisenheim wurden bis zum Saisonende 2022 insgesamt Einnahmen in Höhe von rd. 76.700 € generiert (Einzelkarten: 40.500 € und Saisonkarten: 36.200 €). Zum Saisonende des Vorjahres betragen die Einnahmen 53.000 €.

Der Mai war wechselhaft mit Temperaturen von teils unter 20 Grad und an nur einem Tag mit über 30 Grad, so dass in diesem Monat nur durchschnittlich 245 Besucher/Tag das Bad Sobernheimer Bad besuchten.

Die heißesten Tage waren der 04.08. mit 38,3 °C, der 03.08. mit 35,7 °C und der 19.07. mit 37,3 °C.

Es war ein sehr heißer Sommer, vor allem im Juli und August kletterten die Temperaturen oft über die 30 Grad Marke. Die besucherstärksten Tage waren in Bad Sobernheim der 16.06. mit 1.545 Besuchern, der 19.06. mit 1.589 Besuchern und der 18.06. mit 2.008 Besuchern.

Während der Sommerferien (25.07.2022 – 02.09.2022) gab es an 19 Tagen Temperaturen über 25°C und an 21 Tagen über 30°C (2021: nur ein Tag über 30 Grad). In dieser Zeit waren im Durchschnitt 526 Gäste/Tag im Freibad Bad Sobernheim gegenüber durchschnittlich 436 Badegästen/Tag über die Gesamtsaison mit 134 Öffnungstagen.

Die schwächsten Besuchertage waren in Bad Sobernheim der 11.09. mit 11 Besuchern und der 01.05. mit 21 Besuchern.

Auch in der Saison 2022 wurden Kinder-Schwimmkurse in Bad Sobernheim durch die DLRG und in Meisenheim durch die Fa. Barth Bäderwesen durchgeführt. Die Resonanz war wie immer durchweg positiv.

Die Schwimmbadsaison wurde in beiden Bädern wie geplant Mitte September, am 11.09.2022, beendet. Der Triathlon im Freibad Bad Sobernheim konnte erstmals wieder seit 2019 in diesem Jahr stattfinden.

Im Bad Sobernheimer Freibad gab es keine Unfälle.

In Meisenheim war am 23.06.2022 ein Jugendlicher vom Aufgang zum 3-m-Sprungbrett auf den Beckenumgang gefallen, er zog sich glücklicherweise nur leichte Verletzungen (Prellungen u. Hautabschürfungen) zu. Allerdings stürzte die Badeaufsicht (vom Bädervervice Barth) beim Hinzueilen zur Ersten Hilfe und zog sich einen Achillessehnenabriss, was zu einem Ausfall für den Rest der Saison führte, zu .

Schwerwiegende Beschwerden von Schwimmbadgästen wurden nicht an die Werkleitung herangetragen.

Auch in diesem Jahr war es wieder notwendig, Hausverbote auszusprechen. In Bad Sobernheim wurde gegen einen Erwachsenen wegen Belästigung von Badegästen ein Hausverbot vom 12.07.2022 bis zum Ende der Saison 2022 ausgesprochen. Des Weiteren wurde in Bad Sobernheim gegen einen Jugendlichen wegen Beleidigung des Aufsichtspersonals ein Hausverbot vom 07.05.2022 bis zum 06.07.2022 ausgesprochen. Die Hausverbote galten für beide Bäder.

Im Rahmen einer kurzen Aussprache wurde darum gebeten, den Verlust je Besucher mitzuteilen.

Jahresverlust lt. GuV: Stand 23.11.2022

Jahr	2019	2020	2021	2022
Jahresverlust:	466.492,61 €	419.658,36 €	354.027,10 €	509.896,83 €
Besucherzahl:	57.993	19.472	24.294	58.373
Jahresverlust pro Besucher:	8,04 €	21,55 €	14,57 €	8,74 €

Die Zahlen für 2020, 2021 und 2022 sind vorläufig, da die Jahresabschlüsse noch nicht erstellt sind.

Herr Engelmann ergänzt, dass es in Meisenheim nicht zu Beeinträchtigungen der Badegäste durch den Bau des Pumptrack gekommen ist, es gab lediglich etwas Staub während der trockenen Jahreszeit.

Beschluss:

ohne